



La Feuille de Chou

L'EDITO :

Chères adhérentes, chers adhérents,

Cette semaine, Terre Solidaire fait son cinéma, et pas des moindres... peut-être un documentaire long format. J'arrête là le suspens ; Loïc S. a contacté Terre Solidaire, il y a quelques mois, avec un projet de documentaire. Ancien adhérent de l'association, Loïc S. est chef opérateur depuis une vingtaine d'années, notamment dans le domaine documentaire. Il est passé plus récemment à la réalisation. Son premier documentaire "Sous nos pieds... Les étoiles !", a été projeté en 2022 au cinéma de Montmélian dans le cadre du mois du documentaire.

Malgré ce curriculum plutôt engageant, il a bien fallu vérifier les intentions à l'origine du projet. Nous avons été vite rassurés par Loïc S. qui, sans vouloir réduire ses réalisations à cette seule référence, s'inscrit dans la lignée des documentaires de Nicolas Philibert (« Etre et avoir », « Sur l'Adamant », « la moindre des choses »). Des documentaires sociaux au plus proche de la vie des personnes concernées.

Et puis, vérification faite, il a fallu ensuite décider collectivement, avec tou(te)s les salarié(e)s, si nous souhaitions, ou non, nous lancer dans l'aventure avec lui. Certains ont été partants tout de suite, d'autres dans un second temps et d'autres encore préféreront ne pas y participer. En effet, ce n'est pas rien de témoigner ou même simplement d'apparaître à l'image. D'autant que ce n'est pas un film promotionnel ; c'est un documentaire qui s'intéresse aux parcours singuliers des Femmes et des Hommes qui, pour un temps plus ou moins long, passeront à Terre Solidaire, au moment où le film est tourné.

Rien n'est fait, car le film doit encore recueillir l'assentiment de financeurs enthousiastes à soutenir l'idée du projet. Mais nous vous en reparlerons ... j'en suis certain.



Laurent – Directeur

Pour un Panier

1	kg	Patate douce
1	kg	Courge
2	pièce	Poivron
1	pièce	Salade

Selon dépôt :

Fenouil 550 g - Epinard 700 g

Lavez toujours vos légumes avant de les consommer.

FRUITS : Poire 1 kg – Pomme 1 kg

Petites galettes de courge

Préparation : 20 mn **Cuisson :** 10 mn

Pour 4 personnes

- 2 œufs
- 500g de courge
- 2 gousses d'ail
- 2 c.à.s de Maïzena
- Sel, poivre
- Noix de muscade râpée
- Fleur de sel
- Un peu de persil
- Huile

Epluchez la courge et coupez-la en cubes afin de la râper au robot. Hachez l'ail et le persil. Dans un saladier, battez les œufs avec la maïzena. Salez, poivrez et râpez un peu de noix de muscade. Ajoutez la courge et le mélange ail et persil. Remuez bien l'ensemble. Faites chauffer l'huile dans une poêle, placez des petits tas de la préparation à la courge en les aplatissant. Faites les dorer 2 à 3 min. de chaque côté et disposez-les sur du papier absorbant. Ajoutez quelques grains de fleur de sel et servez.



La Feuille de Chou

LE COIN DE L'INSERTION :

Chères adhérentes, chers adhérents,

Une nouvelle embauche pour cette semaine : Bienvenue à Floriane G. qui a démarré son contrat à Terre Solidaire pour 4 mois. Concernant les départs, nous souhaitons une belle suite à Nadine pour qui le parcours d'insertion a pris fin courant octobre. Nous aurons également des départs à partir du 15 novembre mais nous vous en reparlerons ultérieurement. En ce qui concerne la formation, les sessions se poursuivent en cette fin d'année, puisque 5 salariés sont en formation de français, 1 salarié en formation code de la route en intensif, et 1 dernier qui a démarré une formation « premiers gestes professionnels en espaces verts ».

Cette formation pour « l'ancienne » que je suis, à Terre Solidaire, a une histoire. Elle est l'une des premières mises en place par le collectif des structures d'insertion. A l'époque, ce collectif ne s'appelait pas Usie 73 et était beaucoup moins formalisé, mais il avait le mérite d'exister, et les quelques chargées d'insertion de l'époque s'activaient pour avoir des financements pour mettre en place des formations adaptées à nos salariés et prouver aux financeurs leur utilité. Les formations étaient peu nombreuses, il y avait peu de salariés non francophones, donc, le besoin de formation FLE était quasi inexistant. Cette formation « premiers gestes en espaces verts » était très innovante, durait 105 heures. Elle a pris différentes formes selon les années : soit 1 à 2 jours par semaine sur plusieurs mois afin d'adapter le contenu à la saison ; soit en condensé sur plusieurs semaines pour garder la mobilisation des apprenants. Je me souviens de Jean-Michel qui a suivi cette longue formation sur plusieurs mois sans aucune absence malgré sa problématique santé. Cela m'a marqué car Jean-Michel habitait sur St Jean de Maurienne et n'était pas véhiculé. Il prenait le train très tôt le matin jusqu'à Chambéry puis le bus et idem pour le retour, sans prise en charge de ses frais de déplacement. L'intérêt personnel et professionnel qu'il avait pour cette formation a primé sur les difficultés potentielles. Jean-Michel est la preuve vivante que parfois les freins dus à la mobilité peuvent être surmontés. Pour la petite histoire, il a poursuivi son parcours chez Fibr'Etik à St Pierre d'Albigny (= La Régie de Territoire à l'époque) dans les Espaces verts.

Mais je vous parle d'un temps que les moins de 20 ans ne peuvent pas connaître, revenons donc à notre actualité. Cette formation « espaces verts » n'a plus été mise en place depuis quelques années par manque de candidats, ou car moins prioritaire face à notre public. Elle est remise à l'honneur cette année, et j'en suis ravie, puisqu'elle est très adaptée à nos salariés, dont le projet est de travailler en Espaces Verts. Elle permet aussi suite de parcours en formation plus qualifiante si besoin. Et j'en profite pour souhaiter une belle formation à chacun de nos salariés actuellement en parcours, en espérant qu'elle leur soit profitable.

Je vous souhaite une belle fin de semaine.

Floriane - Chargée d'insertion